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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
16 DE JUNIO DE 2004. 
 
Habíamos preparado un discurso pero de encontrarme aquí en tanta confianza y con tantos amigos, 
quizá nada más un par de reflexiones, además de darles la bienvenida a Casa Presidencial, tengo 
15 días de estar aquí como nuevo inquilino, muy contentos. 
 
Cuando escuchaba las palabras de Marcel, a cerca de la situación del caudillismo y el populismo de 
América Latina, reflexionaba lo que ayer ocurrió en la Asamblea Legislativa, mandamos un proyecto 
de reforma de ley al Sistema de Pensiones tan polémico y tan complicado, que para un presidente 
con los niveles de popularidad que hoy tenemos recientemente llegados al poder, la tentación es no 
hacer esas cosas, pero lo responsable es,  hacer esas cosas, y ayer hicimos algo aquí, muy 
responsable que los queridos hermanos salvadoreños saben que es una decisión difícil en el 
Sistema de Pensiones, pero hicimos lo correcto 
 
Tomaba este ejemplo porque, yo he manifestado en distintos foros internacionales que El Salvador y 
Centroamérica, es una región de paz y de estabilidad, después de que en los 80 la historia de 
Centroamérica era otra, era una historia de guerra, de muertos de violaciones a los derechos 
humanos, hoy Centroamérica se presenta como una región estable de América Latina, con 
gobiernos democráticos, con elecciones en lo que se respeta la voluntad de los salvadoreños y creo 
que es importante decir, que en  la última elección aquí en El Salvador, nos jugamos prácticamente 
todo. 
 
Afortunadamente ejemplos como el de Venezuela, fueron importantes para que los salvadoreños 
tomáramos la decisión adecuada. La elección de elegir gobiernos cercanos a la gente, pero no 
populistas, no gobiernos irresponsables. 
 
Yo quisiera decirles que es un verdadero honor, recibirlos en mi calidad de Presidente de la 
República, además en mi calidad de empresario; colega, como decía Marcel, de los medios de 
comunicación, yo creo que los principios que rigen  la CEAL, son principios que yo comparto, que yo 
también firmo como principios nuestros. 
 
Los beneficios de estas instituciones son enormes porque las primeras*** Debemos protegerla, 
respondiéndole a la gente  con el crecimiento económico, con la generación de empleo, para que la 
gente no pierda nunca la esperanza en este sistema democrático y tenga la tentación peligrosa de 
votar por una persona equivocada  que al final de cuentas termina complicando a los países. 
 
Nosotros creemos  en la apertura, creemos en el libre comercio, creemos en las libertades, yo soy 
un hombre que viene de los medios de comunicación y por lo tanto, creo en la libertad expresión, 
aquí hay una total y absoluta libertad de expresión, aquí los medios cubren, dicen, comentan lo que 
quieren, y yo creo que eso es uno de los pilares fundamentales de la democracia. 
 
Yo  les agradezco la visita este día, decirles que en el tema de integración el próximo 29, los 
Presidentes de Centroamérica tenemos una cumbre, en donde la Presidencia Pro tempore de toda 
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la Organización Integracionista Centroamericana va a pasar a El Salvador y vamos a tocar 
precisamente temas  de integración. 
 
Puebla –Panamá está en la agenda, el tema aduanal, el tema migratorio, tal vez los que no son de la 
región centroamericana es importante que se enteren que hay muchos cambios en el tema 
integracionista, yo diría, que la aceleración que ha tomado la integración en Centroamérica es de 
niveles enormes, estamos desapareciendo fronteras, los trámites migratorios duran diez minutos, 
estamos facilitando las cosas y ese gran objetivo de libre tránsito, de personas y mercadería, yo creo 
que puede ser una realidad después de superar algunos  escollos 
  
Centroamérica en general, está poniendo su mirada en la integración, no podemos nosotros aspirar 
a tener Tratados de Libre Comercio como estamos a punto de hacerlo con Estados Unidos después 
de que se ha firmado, si no somos capaces de integrarnos como región centroamericana. 
 
Siento que en Centroamérica hay en este momento una coincidencia de pensamiento con los 
presidentes, todos los Presidentes de Centroamérica pensamos casi igual en estos temas 
integracionistas y esta coincidencia histórica, es una ganancia para Centroamérica, porque podemos 
acelerar los procesos. 
 
Me identifico Marcel con la preocupación o con los problemas de ustedes, yo les deseo que salgan 
bien y que esa democracia de tantos años venezolana, una democracia que vuelva a resplandecer, 
tu sabes lo que pienso sobre ese tema, no solamente he firmado condenas a tu gobierno en muchas 
ocasiones, hoy en otra condición, pero mi pensamiento es el mismo, sobre ese tema. 
 
Yo les agradezco a ustedes, al Presidente de CEAL, a Koky y a Marcel, que va asumir  esta 
conducción y a todos, que vengan aquí a la casa de gobierno, son bienvenidos, que bueno que 
vamos a compartir y hablar de temas, no sólo, solo temas en los que creemos que compartimos  y 
que van a beneficiar a nuestros pueblos. 
 
Les agradezco mucho y que tengamos un buen provecho.  
 
Muchas gracias 
 


